Le Pain de Vie

Et Jésus prit les pains, et ayant rendu grâces, il les distribua aux disciples, et les disciples à ceux qui étaient assis ; et de même aussi des poissons, autant qu'ils en voulaient (Jean 6:11).

Dans le premier signe que Jean rapporte dans son évangile, nous voyons Jésus abordant une crise lors des noces de Cana. Plus tard, de la même ville, il guérit le fils du noble à Capharnaüm. Puis près de la piscine de Béthesda, Il guérit l'homme infirme. Au chapitre 6, Jean parle de la nutrition des cinq mille personnes. Nous passons d'un mariage familial, d'un père en détresse et d'un homme solitaire et impuissant à la vaste foule de personnes qui ont suivi Jésus jusqu'à la mer de Galilée. Les signes que Jean met en évidence dans ses écrits ne sont pas les seuls signes que Jésus a donnés. Jean nous dit que la grande multitude le suivait parce qu'ils voyaient ses signes qu'il accomplissait sur les gens qui étaient malades. Nicodème avait dit à Jésus : « Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu; car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui » (Jean 3:2). Jean explique vers la fin de son évangile : « Et vraiment Jésus a fait beaucoup d'autres signes en présence de ses disciples, qui ne sont pas écrits dans ce livre; mais ceux-ci sont écrits afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom » (Jean 20:30-31). Jésus a constamment démontré qu'il était le Fils de Dieu par ses paroles et ses actions. Ses interventions surnaturelles avaient un but immédiat et ont été une source continue de bénédiction depuis lors.

La nutrition des cinq mille personnes est l'un des miracles les plus connus de Jésus. Elle commence par une question à Philippe : « Où achèteronsnous du pain, pour que ceux-ci mangent ? » C'est une question de ressources, et Jésus implique ses disciples dans le problème. Il voulait qu'ils comprennent qu'il était la source de toutes les bénédictions et qu'à travers lui, ils pouvaient être une bénédiction. Plus loin dans le même chapitre, Il déclare : « Je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim, et celui qui croit en moi n'aura jamais soif » (v.35). Philippe et le reste des disciples n'avaient pas encore compris la gloire de la Personne avec laquelle ils vivaient chaque jour. La nourriture apportée par un jeune garçon a été heureusement reçue et distribuée par Jésus par l'intermédiaire de ses disciples pour nourrir les foules qui attendaient. Une image du futur ministère des disciples. Et après, il en restait autant.

L'hymne de Mary Lathbury, « Break Thou the Bread of Life » (Romps le pain de vie), aide à capturer dans le chant ce que le Seigneur a transmis dans ce miracle. Il ne s'adressait pas simplement à la faim physique, mais démontrait qu'il était le « pain de vie ». Chaque bénédiction spirituelle se trouve en Lui. Non seulement il donne, mais il soutient notre vie en lui. Sa parole est « vivante et puissante », et comme la manne de l'Ancien Testament, nous découvrons chaque jour sa fraîcheur. Nous ne sondons jamais ses profondeurs. Il reste toujours quelque chose à retourner pour trouver d'autres bénédictions, apprentissages et corrections. Et pour jouir de l'amour, de la joie et de la paix de Dieu. Elle nous donne le pouvoir de vivre dans la nouveauté de la vie et nous enseigne à être des sacrifices vivants. Nous demeurons en Christ et adorons. « Au-delà de la page sacrée, je te cherche, Seigneur ».

Jean ajoute que lorsque les gens ont vu le signe que Jésus a fait, ils ont dit : « Celui-ci est véritablement le prophète qui vient dans le monde ». Mais Jésus expose plus tard une raison moins noble. Il y avait de l'intérêt personnel. Ils sont venus pour recevoir des repas gratuits (v.26). Et le Seigneur parle à nos cœurs lorsqu'il nous encourage à lutter non pour des avantages matériels, mais pour la nourriture qui dure jusqu'à la vie éternelle, que le Sauveur donne gratuitement. Et pour exprimer sa bonté dans nos vies.

Gordon D Kell